
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 16.01.09 
Der Oberbürgermeister 
 

Niederschrift 
 
 
     
 Sitzung - FG/098(IV)/09 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Finanz- und 
Grundstücksausschuss 

Mittwoch, 
14.01.2009 

Klinikum Magdeburg 
gGmbH 
Raum A 168 

16:00Uhr 20:30Uhr 

Lenkungsausschuss     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
1.1 Bestätigung der Tagesordnung 
 
1.2 Genehmigung der Niederschriften vom 19.11.2008, 21.11.2008 und 

03.12.2008 (soweit vorliegend) 
5 Beschlussvorlagen und Informationen 
 
5.1 Sichtbarmachung "Sudenburger Tor" einschließlich 

Leitungsumverlegungen und Archäologie 
DS0552/08

 BE: Amt 61 
 
5.2 Elbequerung zwischen dem Stadtzentrum und den ostelbischen 

Stadtteilen im Bereich der Zollbrücke und Alte Elbe 
DS0589/08

5.2.1 Elbequerung zwischen dem Stadtzentrum und den ostelbischen 
Stadtteilen im Bereich der Zollbrücke und Alte Elbe 

DS0589/08/1

5.2.2 Elbequerung zwischen dem Stadtzentrum und den ostelbischen 
Stadtteilen im Bereich der Zollbrücke und Alte Elbe 

DS0589/08/2

 BE: Amt 61 
 
5.3 Jahresabschluss der Gesellschaft zur Durchführung der Magdeburger 

Weihnachtsmärkte mbH zum 31.03.2007 
DS0582/08

 BE: II/01; 19:30 Uhr 
 
5.4 Eilentscheidung des Oberbürgermeisters entsprechend § 62 Abs. 4 

GO LSA über die Deckung eines 4. Teilbetrages der 
außerplanmäßigen Ausgabe zur BUGA 1999 

I0388/08

 BE: II/01 
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5.5 Kommunaler Finanzierungsanteil (KFA) an den Verwaltungskosten 

der Jobcenter ARGE Magdeburg GmbH 
DS0607/08

 BE: Amt 50; 19:50 Uhr 
 
5.6 Zustandsfeststellung der Verkehrsanlagen I0324/08
 BE: Amt 66; 20:00 Uhr 
 
5.7 Prioritätenliste zur Verbesserung des baulichen Zustandes der 

Verkehrsanlagen 
DS0487/08

5.7.1 Prioritätenliste zur Verbesserung des baulichen Zustandes der 
Verkehrsanlagen 

DS0487/08/1

 BE: Amt 66 
 
5.8 Eilentscheidung des Oberbürgermeisters über überplanmäßige 

Ausgaben für die Unterhaltung der Straßen, Wege und Plätze, den 
Energiebedarf der Straßenbeleuchtung und Lichtsignalanlagen, 
sowie über die Niederschlagswasserentgelte für öffentliche Straßen 
(vorbehaltlich der Genehmigung in der OB-DB am 13.01.2009) 

I0396/08

 BE: Amt 66 
 
5.9 Stellungnahme des Oberbürgermeisters zum Prüfbericht 2007 DS0467/08
 BE: FB 02; 20:30 Uhr 

Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Bromberg, Hans-Dieter  
 Mitglieder des Gremiums 
Meinecke, Karin  
Meinecke, Walter  
Schindehütte, Gunter  
Schmidt, Kurt Dr.  
Westphal, Alfred  
Wübbenhorst, Beate  
 Protokoll 
Frau Synakewicz 
 Verwaltung 
Herr Zimmermann, Bg II 
Herr Dr. Hartung, FBL 02 
Herr Dr. Scheidemann, Bg VI 
Herr Helm, FB 02 
Frau Brennecke, II/01 
Herr Liebig, II/01 
Frau Frost, FBL 23 
Herr Overmann, Eb KGm 
Herr Kracht, Amt 51 
Frau Pawletko, Amt 51 
Herr Wrensch, Amt 50 
 
 Gäste 
Herr Dr. Brakmann, GF Klinikum 
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Herr Frohn, Klinikum 
Herr Bartsch KGE 
Herr Krull, CDU-Ratsfraktion 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Herr Bromberg eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Es sind 7 
Stadträtinnen und Stadträte anwesend. Herr Stern (Veranstaltung der CDU) und Herr 
Schoenberner (Urlaub) sind entschuldigt. 
 
1.1. Bestätigung der Tagesordnung 
Da die Drucksachen DS0591/07 und DS0552/08 noch nicht im StBV bzw. RPA behandelt 
wurden werden die TOP´s 4.7 und 5.1 vertagt. 
 
1.2. Genehmigung der Niederschriften vom 19.11.2008, 21.11.2008 

und 03.12.2008 (soweit vorliegend) 
 
Die Niederschriften vom 19.11.2008 und 03.12.2008 lagen noch nicht vor.  
 
Die Niederschrift vom 21.11.2008 wird mit     7 – 0 – 0     bestätigt. 
 
5. Beschlussvorlagen und Informationen 
 
5.1. Sichtbarmachung "Sudenburger Tor" einschließlich 

Leitungsumverlegungen und Archäologie 
DS0552/08

Da die Drucksache noch nicht im StBV behandelt wurde wird die Beratung auf die nächste 
Sitzung des FG vertagt. 
 
5.2. 
5.2.1 
5.2.2 

Elbequerung zwischen dem Stadtzentrum und den ostelbischen 
Stadtteilen im Bereich der Zollbrücke und Alte Elbe 

DS0589/08
DS0589/08/1
DS0589/08/2

Herr Gebhardt gibt umfangreiche ergänzende Erläuterungen zur vorliegenden Drucksache. Er 
stellt fest, dass die Landeshauptstadt Magdeburg 2 leistungsfähige Elbequerungen benötigt. Die 
Drucksache dient der Grundlagenermittlung und Vorplanung. 
Herr Dr. Hartung macht deutlich, dass derzeit für diese Aufgabenstellung keine Mittel im 
städtischen Haushalt vorhanden sind. Die Finanzierung dieser Maßnahme kann nur durch das 
Zurückstellen veranschlagter Maßnahmen im Haushaltsjahr 2009 sichergestellt werden. 
 
Die Drucksache, einschließlich der dazu gehörenden Änderungsanträge, wird dem Stadtrat 
mit     6 – 0 – 1     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
5.3. Jahresabschluss der Gesellschaft zur Durchführung der 

Magdeburger Weihnachtsmärkte mbH zum 31.03.2007 
DS0582/08

Herr Bromberg fragt nach, warum der Abschluss so spät erfolgt und möchte einige 
Erläuterungen zu den sonstigen betrieblichen Aufwendungen. 
Herr Liebig macht einige Ausführungen zur verspäteten Vorlage und erläutert die sonstigen 
betrieblichen Aufwendungen (vgl. auch Seite 5 der DS). 
Herr Westphal möchte wissen, warum es einen Gewinnvortrag gibt und der Überschuss nicht an 
die Gesellschafter ausgezahlt wir. 
Herr Liebig sagt, dass der Gewinnvortrag als Rücklagenbildung für geplante Investitionen (z. B. 
Laternen auf dem Alten Markt) erfolgt ist. 
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Die Drucksache wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 0     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
5.4. Eilentscheidung des Oberbürgermeisters entsprechend § 62 Abs. 

4 GO LSA über die Deckung eines 4. Teilbetrages der 
außerplanmäßigen Ausgabe zur BUGA 1999 

I0388/08

Herr Liebig informiert, dass noch ein offener Rechtsstreit zur „Turmhaut“ besteht. 
 
Die Information wird ohne weitere Diskussion zur Kenntnis genommen. 
 
5.5. Kommunaler Finanzierungsanteil (KFA) an den 

Verwaltungskosten der Jobcenter ARGE Magdeburg GmbH 
DS0607/08

Herr Wrensch gibt einige Erläuterungen zur vorliegenden Drucksache. 
 
Nach kurzer Diskussion wird die Drucksache dem Stadtrat mit     7 – 0 – 0     zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
5.6. Zustandsfeststellung der Verkehrsanlagen I0324/08
Herr Bromberg stellt fest, dass nur die Note 4 als Zustandsnote vergeben wurde. 
Herr Gebhardt führt dazu aus, dass nur die schlimmsten Zustände dargestellt wurden. In der 
auch vorliegenden Prioliste ist die Beseitigung der dringendsten Probleme geplant. 
 
Die Information wird ohne weitere Diskussion zur Kenntnis genommen. 
 
5.7. 
5.7.1 

Prioritätenliste zur Verbesserung des baulichen Zustandes der 
Verkehrsanlagen 

DS0487/08
DS0487/08/1

Herr Westphal möchte wissen, ob es sich nur um Reparaturen oder auch um Investitionen 
handelt. 
Herr Gebhardt sagt, dass es sich bei der Prioliste sowohl um die Reparatur von beschädigten als 
auch um die Errichtung neuer Verkehrsanlagen handelt. 
 
Nach kurzer Diskussion zu einigen Einzelmaßnahmen wird die Drucksache einschließlich 
des vorliegenden Änderungsantrags dem Stadtrat mit     7 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
5.8. Eilentscheidung des Oberbürgermeisters über überplanmäßige 

Ausgaben für die Unterhaltung der Straßen, Wege und Plätze, 
den Energiebedarf der Straßenbeleuchtung und 
Lichtsignalanlagen, sowie über die Niederschlagswasserentgelte 
für öffentliche Straßen (vorbehaltlich der Genehmigung in der 
OB-DB am 13.01.2009) 

I0396/08

Herr Gebhardt gibt einige ergänzende Erläuterungen zur vorliegenden Drucksache. Er führt 
aus, dass aufgrund der zu späten Aufstellung von Parkscheinautomaten ursprünglich geplante 
Einnahmen nicht realisiert werden konnten. Des Weiteren gab es durch steigenden Preise auch 
einen höheren Energiebedarf, der trotz Verhandlung mit der SWM nicht gemindert werden 
konnte. 
Herr Schindehütte fragt nach, warum man aus den Erfahrungen der letzten Jahre nicht besser 
geplant hat. 
Herr Dr. Hartung stellt fest, dass die Planungen bezüglich der Abwasserkosten zum 
Planungszeitpunkt als auskömmlich betrachtet wurden, da hierbei in 2008 durch das Amt 66 und 
SWM Verhandlungen zu führen waren. Diese konnten im Jahr 2008 nicht abgeschlossen werden, 
so dass auch der Planansatz 2009 derzeitig unter der obigen Annahme veranschlagt ist. 
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Bezüglich der Mehrausgabe des Budgets hätten hier durch Amt 66 Gegenlenkungsmaßnahmen 
frühzeitiger ergriffen werden müssen!  
 
Die Information wird ohne weitere Diskussion zur Kenntnis genommen. 
 
5.9. Stellungnahme des Oberbürgermeisters zum Prüfbericht 2007 DS0467/08
Herr Bromberg äußert sich zufriedenstellend über die Aussagen der Stellungnahme. Der RPA 
hat der Stellungnahme einstimmig zugestimmt. 
Herr Westphal fragt nach, was aus der Stellungnahme resultiert. 
Herr Dr. Hartung stellt fest, dass im Haushaltsvollzug immer wieder Fehler entstehen können. 
Der Fachbereich Finanzservice nimmt die Prüffeststellungen dennoch ernst und ist ständig 
bemüht diese zu vermeiden. Dennoch ist er der Auffassung, dass die 66 benannten Mängel einer 
Bestätigung der Drucksache nicht entgegenstehen, zumal das Rechnungsprüfungsamt dies 
ausdrücklich im Schluss der Ausführungen der Drucksache bestätigt. 
 
Die Drucksache wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 0     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
Hans-Dieter Bromberg Birgit Synakewicz 
Vorsitzender Schriftführerin 
 


